

# EL BALUARTE

Subscripción.—Sevilla: Un mes, 2 ptas.—  
Un año, 20 ptas.—Provincia: Tres meses, 7/90  
ptas.—Un año, 25 ptas.—Pago adelantado.  
Número atrasado, 25 céntimos de peseta.

DIARIO REPUBLICANO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION

Lagar núm. 5.

NÚM. 129

Sevilla—Viernes 7 de Junio de 1901

AÑO XXV

## À LAS CORTES

### MENSAJE REGIO

Señores senadores y diputados:

Acontecimiento solemne para los fastos del sistema parlamentario es la apertura de las Cortes españolas. La legislatura que hoy inauguramos es más solemne aún, porque las Cortes actuales han de liquidar un régimen y exigir el juramento constitucional al soberano de hecho, ya en apatitud legal para ejercer sus regias constitucionales funciones.

No volvamos la vista a los desastres pasados. España, recogida en su desventura, se ufana en el trabajo que eleva y vivifica. El crédito de la Nación aumenta en las mismas proporciones que todas las manifestaciones de la inteligencia, del trabajo y de la industria.

Vivimos en paz y en buena amistad con el mundo civilizado. Para nuestras nuevas posesiones africanas ha partido una comisión, encargada de estudiar, a la vez que de limitar nuestro dominio, con nuestra amiga Francia, los elementos de colonización y sus medios más adecuados para la producción y el desarrollo de la riqueza.

La situación del Tesoro es desahogadísima, y el *superávit* que arroja el último presupuesto liquidado, no sólo alieja todo temor de que puedan establecerse nuevos gravámenes, sino que alienta a mi gobierno la fundada esperanza de que podrán disminuirse los tributos.

La instrucción pública ha mejorado notablemente, y aquel tristísimo cuadro de pasados balances, en el que se ofreció una abrumadora cifra de analfabetos, ha desaparecido. Ya todos los españoles saben leer y escribir. La enseñanza ha prosperado, apartada por completo de las asociaciones menacales, y entregada en manos de doctos y sabios profesores, que conocen todos los progresos de la ciencia y que, en vez de crear hombres místicos y devotos, están formando un admirable plantel de ciudadanos con perfecto conocimiento de sus deberes morales, para que constituyan los nuevos hogares, en que contrastará el amor a la familia con la solidaridad nacional.

Todos habréis observado el significado progreso en cuanto se relaciona con los intereses materiales del país. Agricultura, Industria, Comercio, Obras públicas, etc., y la mejora de condición de la numerosísima y sufrida clase obrera, para quien mi Gobierno tiene interés de preferencia, por lo mismo que es la más desvalida.

Nuestro ejército está a la altura de los primeros de Europa, y si hoy no tenemos marina, el último Congreso ya nos ha dado la fórmula de en plazo breve lograr poderosa y temible armada.

La administración pública, con las sabias determinaciones adoptadas por el Gobierno, ha disminuido mucho en personal y mejorado los servicios, concluyendo con el enervante expedienteo.

La justicia, objeto de nuestros preferentes desvelos, funciona a la altura de su misión sagrada y augusta, compartiendo el jurado popular con los Tribunales de Derecho los plácemes de todos los buenos españoles.

Todos los derechos están garantizados. Añanzadas las libertades políticas, y el orden restablecido, sin que haya el más leve temor de que nada venga a turbar nuestra constitucional labor.

Señores diputados y senadores:

Después de este cuadro de admirables detalles y de segura orientación al engrandecimiento de España, mi Gobierno acometerá con gran firmeza la consolidación del crédito, presentando a vuestra deliberación y a vuestra sanción los presupuestos nuevos, la reorganización del ejército, basada en el servicio de instrucción militar obligatoria, la creación de una Armada, nueva organización municipal y provincial bajo la base de la libertad de pueblos y provincias, y un proyecto general de instrucción pública.

Tal se nos presenta el porvenir lleno de halagadoras esperanzas, que en estrecho abrazo y en íntima unión trono y pueblo, con la ayuda de Dios, hemos de realizar hasta el momento anhe-

lado por todos, de poner la Nación bajo el centro del agosto hijo de Alfonso XII, que Dios en su infinita sabiduría ha tenido a bien deparrarnos, para gloria y ventura de la ativa Nación española, que, levantada de su postración, ha recobrado por completo todo su tradicional prestigio.

Señores senadores y diputados:  
Espero en vosotros la grandeza y la prosperidad de España; en vosotros, que estáis llamados a compartir el poder soberano con mi augusto hijo Alfonso XIII.



## CUENTOS

Y TROZOS LITERARIOS

POR

J. Rodríguez La Orden

(CARRASQUILLA)

Acaba de ponerse a la venta en la librería de D. TOMAS SANZ, calle de las Serpes, y en la Redacción de EL BALUARTE, a 2 pesetas ejemplar.

Los subscriptores de fuera que deseen obtenerlo pueden dirigirse directamente a la Administración de este periódico, que lo remitirá franco de porte.



## Murmuraciones

En la procesión del Corpus en Madrid hubo sustos y carreras.

En la ídem ídem de Barcelona, carreras, sustos, desmayos y algunos heridos.

Y total de todo... nada.

Un grito, una suposición, un ratoncillo que atraviesa por enmedio de las filas, han sido la causa promotora de esos escándalos.

El miedo se ha apoderado de nosotros, y apenas nos reunimos en número de cien personas, ya estamos buscando sitio para huir.

Si esto no es *degenerar*, que venga Salisbury y lo vea, porque él es quien asegura que la vieja España está llamada a desaparecer como pueblo viejo y falto de sangre.

Y no dice dicho señor falto de dinero, porque oometería una gran injusticia.

¿De dónde, si no, saacan los ingleses las libras esterlinas a porrillo?

En las revueltas y carreras de Barcelona se distinguieron desde el primer momento los seminaristas que figuraban en la procesión.

Al primer síntoma pusieron pies en polvorosa, y esta es la hora en que todavía no han parecido por el Seminario.

¡La tendrán tragada los pobres!

Sobre el tapete de la curiosidad pública se encuentra ahora el Alcalde de Valencia, un señor que se apellida Igual y que resulta en todos sus actos lo más desigual posible.

Encargado por aquel municipio de que fuera a Madrid en compañía de un señor concejal a gestionar unos asuntos, a su vuelta no ha faltado quien le haya ajustado la cuenta de su estancia en la Corte, que importó, durante cinco días, dos mil ochocientos y pico de pesetas.

Requerido a que presentara los comprobantes, no ha podido hacerlo, llegando a confesar que mil pesetas habían sido entregadas en el ministerio de la Gobernación para que se resolviera favorable y prontamente un asunto que interesaba a la ciudad cuya representación ostentaba.

Esta confesión, hecha por un Alcalde, ha provocado el escándalo.

—¿Y por qué?... ¿Acaso este hecho es inusitado?... No; pero conviene asustarse y hablar de la corrupción de la administración pública española.

El Sr. Moret ha teleografiado a Valencia; de Valencia han teleografiado al Sr. Moret... ¡y las mil pesetas de marras en el bolsillo del agraciado!

El hecho, en sí, tiene nada de particular.

Lo único extraño es la torpeza del Alcalde de Valencia que no ha sabido enjugar esas mil pesetas con cargo a las escobas ó a las alcayatas del Municipio.

Como se llama Igual, se ha creído el pobre que... igual da.

Y no da igual, porque esa *igualada* le va a costar la vara de la Alcaldía.

Y el disgusto y el deshonor consiguientes.

\*\*\*

El domingo se reúne nuestra Liga ó Miriñaque Católico, allá en la Lonja, con el fin de prepararse para formar el partido carlista... Los padres graves andan reclutando gente por esas plazas y calles, con el objeto que tengan reunión tan importante público muy escogido, y que puedan acordarse los consiguientes artículos de las católicas bases. El objetivo primero serán las municipales elecciones de Noviembre; presentan diez sacristanes con objeto de que velen por el caudal importante que paga el Ayuntamiento a las hijas y a las madres de Jesús y de María, para que sigan en auge llevándose la Custodia ó cuenta de *Orates fratres*. Celebraré que se arreglen y que al fin cojan las llaves del Municipio, y se engullan, además de los caudales, las alfombras y los muebles, los libros y los estantes.

\*\*\*

De *El Liberal* de hoy:

«El Sr. D. Pedro Carrelian Maraver, párroco de Galarzo, nos comunica en atenta carta que la joven que se había dicho fugada de la casa paterna llevándose un bolso con dinero, se marchó con el consentimiento tácito de su padre, en compañía de un hermano y sin dinero alguno.

En esto no ha influido nada, según nos manifiesta dicho señor, las predicaciones de ningún fraile, pues el último—añade—que predicó en dicho pueblo, hizo lo el año anterior.

Nos complace, pues, en desmentir el rumor que habla circulado.

Lo que si es cierto que dicha joven hállese en un convento de Sevilla.

No hay fraile, pero hay convento.

O lo que es lo mismo:

El fraile aparecerá a su debido tiempo.

Lo que no parecerá será el dinero.

¡Seguro, segurísimo!...

\*\*\*

Significativo en verdad es este suelto, ó noticia que publica *El Porvenir*:

«En Jerez de la Frontera se han celebrado los responsales de la Srta. Concepción de las Heras y Ruiz de la Rabia con D. Joaquín Pérez Lila.»

Ella la Rabia y él Lila...

¡Pobrecillo, cuánta tila!...

CARRASQUILLA.

## EL MENSAJE

Lo dicen todos los periódicos, y éste parece haber sido el acuerdo del Gobierno; tendremos mensaje regio a la inglesa. Bueno. ¿Y esto con qué se come?

¿Es que el mensaje a la inglesa representa que el Gobierno va a cumplir sus compromisos con el país, y va a dar días de gloria a España con sus reformas y con sus aciertos?

¡Dirá algo de las huelgas, de las declaraciones de estado de guerra en varias provincias, de la sangre que a torrentes ha corrido en la pacífica ciudad de Coruña! ¡Dirá algo de los pucherazos electorales! ¡Dirá algo de las economías ofrecidas, de la reorganización de los servicios; anunciará la desaparición del caciquismo, el restablecimiento del impero de la justicia, que no se ve por ninguna parte; de la garantía de los tribunales en la distribución de la justicia y en la recta y estricta aplicación del derecho! ¡Demostrará que el problema obrero está resuelto, y en vías de arreglo honroso para la Nación y para el Estado la cuestión clerical y monástica? ¡Se atreverá a afirmar el restablecimiento del orden moral y de la pública tranquilidad?

¡Qué medidas y qué resoluciones de Gobierno podrá contener que sean beneficiosas y que ¡ay! tengan realización en un período tan agitado, en que no es posible dar satisfacciones a

la opinión, si no comienza por exigir las responsabilidades de los pasados desastres, y rendir estrecha cuenta de su conducta en aquellos días tristísimos, y ofrecerse al tribunal del país por aquel pacto de la ignominia que se conoce con el nombre de tratado de París. Aquel pacto, que no eran las dos partes las que contrataban, sino el señor y el vasallo, y éste, es claro, suscribió todo lo que aquél le impuso.

No hablará seguramente de esto el Mensaje, por ser cosa pasada y de poca monta. ¿Verdad, señores ministros? ¡Qué importa que la nación allí lo perdiera todo, si se salvó la monarquía y no pereció el régimen!

Será breve y conciso el Mensaje; tan breve y ligero como los propósitos de los ministros, en cuestión de reformas, pero al fin la brevedad es un mérito, y en este caso una confirmación de que el Gobierno se declarará autor del delito de ineptitud para gobernar, y por convicción y por propia confesión, incapaz, como los pasados y futuros, de realizar nada que sea beneficioso al interés público.

Hay algo en que el Gobierno será rico hasta la prodigalidad; en discutir cuestiones personales y de amor propio, y en alardes oratorios para defender el Mensaje.

Esta discusión durará muchos días; se repetirá lo de siempre, y, previa lectura del presupuesto copiado del villaverdino que rige, a solazarse en las playas veraniegas y en las magníficas residencias adquiridas, en muchos casos, gracias al sudor de los que nos consagramos al trabajo diario y no podemos tomar ni un vaso de refresco. Se llenarán columnas y columnas del diario de sesiones, gasto que podría economizarse reproduciendo cualquiera de las anteriores, porque el próximo torneo parlamentario no diferirá substancialmente de los anteriores; los oradores serán los de tanda, desde hace veinte años; los apóstrofes serán los mismos, ó muy parecidos a los del Mensaje anterior, sólo que los papeles han cambiado: el traidor de ayer será hoy el personaje simpático en las tablas, y nada más. Sí, la gamazada hará un gran derroche de sermones, en que brillará la elocuencia admirable del jefe, que parece un aguador vestido de limpio, con aquella inmensa cabeza, que si tuviera tanto seso como volcmen, sería la mejor cabeza y el primer cerebro del mundo; pero la naturaleza no le ha llevado por ese camino, y más que de sustancia cerebral está rellena de cucadas de paleta, ingerto en astucias fraulunas. Este hará el gasto, porque, pretendiendo llegar a las alturas, le han conocido el juego y le han tirado al montón de los inútiles, que se han dado tono de servir para algo, y que, es fuerza decirlo, se han sentido estadistas.

Estos serán los frutos del Mensaje, y esta es la cosecha que recogerá el país del Gobierno y de las Cortes actuales. Luego, allá para Octubre ó Noviembre, cuando haya otro ministro de Hacienda, se anunciará en todos tonos un presupuesto reparador, que no vendrá porque predomina ya la fecha de la posesión efectiva de hecho del soberano, y tendrá bastante Sagasta y sus nuevos compañeros, consagrando toda su atención a ese ceremonial.

El país, defraudado una vez más; la Patria escarnecida, y la libertad olvidada. La justicia por las nubes, y tan contentos.

Estorba el régimen, y hay que barrerlo, si queremos remediar nuestros males.

A.

## De actualidad

En casa de Maltrana verificóse reunión del directorio de la Unión Nacional, asistiendo los candidatos derrotados.

Dícese que acordaron acudir a las Cámaras a sostener su programa.

Se reunirán el viernes, reservando los acuerdos.

Es comentadísimo el resultado del Consejo. Asegúrase que fué borrascoso y hubo desacuerdo respecto de la constitución de mesas, comisiones permanentes, discurso de la Corona y cuestiones de Hacienda.



Sagasta suspendió el Consejo para evitar incidentes desagradables y crisis, aplazando los asuntos para el Consejo del viernes.

Sagasta expuso en el Consejo la creencia de que en el espacio de quince días se constituirá el Congreso.

También expuso la conveniencia de que en la segunda parte de la legislatura se trate de modificar el reglamento de las Cámaras para evitar discusiones inútiles.

Ocupándose de las actas, Moret expuso el criterio de que las graves se envíen al Tribunal Supremo.

El rey de Portugal llegará á Roma el 12 del actual.

La ceremonia del bautizo será el 18.

Los diputados y senadores italianos fueron en masa al Quirinal.

Asistieron 250, entre quienes figuraba un grupo de radicales, que realizaban así su primer acto de adhesión al trono.

El rey recibiólos con cordialidad.

Los presidentes de las Cámaras dirigieron mensaje al rey.

Dicen de Barcelona que, terminada la representación de *Electra*, organizóse una manifestación en la plaza de Cataluña.

Unieronse Lerroix y Junoy, y otros republicanos que venían del mítin de Gracia.

Un grupo de más de 3.000 iba cantando la Marsellesa y el himno de Riego, dando vivas á Lerroix y la libertad, y los diputados liberales, y mueras á la Inquisición.

La manifestación siguió por la Rambla. Frente al Casino Republicano hubo frenéticas aclamaciones.

Las manifestaciones repitieronse frente á la *Publicidad*.

Silvaron las iglesias de Belén y Santa Mónica.

Llegaron al monumento de Colón, y Lerroix pronunció un discurso que fué ovacionado.

A las dos de la madrugada disolvieronse.

En París la comisión de reformas judiciales de la Cámara de los diputados aprobó el convenio de Bayona de 27 de Marzo último entre Francia y España, respecto de la jurisdicción sobre la isla de los Faisanes.

El periódico *La Paz* pide que Francia conquiste á Marruecos aprovechando las actuales circunstancias.

Comunican de Hong Kong que en la semana que terminó el primero de Junio registráronse 215 casos bubónicos y 207 defunciones: grande alarma.

En París un grupo de revolucionarios organiza un mítin de protesta contra las detenciones de los revolucionarios de España.

Un despacho de Tient-Sin participa que el conde de Waldersee opina que los aliados deben mantener la ocupación durante cinco años.

Asegúrase en París que á Perivier se le reelegirá director gerente del *Figaro*.

El Consejo, en vista de los numerosos aspirantes, autorizó á Sagasta para que designe los individuos de las mesas de las Cámaras.

Del senado serán visepresidentes Ochando y Calbetón, y del Congreso Rodríguez y Latorna.

Muchos candidatos para la tercera.

Las mayorías se reunirán en el Senado el lunes á las cuatro de la tarde.

Sagasta cree que las Cortes suspenderán las sesiones á mediados de Julio y volverán á reunirse en 1.º de Octubre, dedicando tres meses á la discusión de los proyectos económicos para complementar los presupuestos.

Dicen de Barcelona que en reunión habida en casa de Roberts, los regionalistas acordaron su plan parlamentario.

Defender la verdad electoral.

Presentar una enmienda condenando la política autonomista.

La firmarán los republicanos, los católicos y los catalanes, y la apoyará el marqués de Campo.

En el Paraninfo de la Universidad se ha verificado la inauguración del Congreso Marítimo.

Presidió Veragua y asistieron Villanueva, Romanones, Maura, Comillas, Sánchez Toca, Valcárcel, Saavedra, Aznar, Reinos y otros.

Maura dió las gracias á los asistentes, así como por el concurso del gobierno.

Recomienda que se prescindá de oratorias y se voten las conclusiones en concreto.

Contestóle Veragua expresando la complacencia de asistir al Congreso y creyendo que la Marina mercante estrechará relación con la marina de guerra.

Ofració su concurso á Maura, que ocupó la presidencia.

Nombráronse dos comisiones y Maura rogó que en las siguientes sesiones se concreten los oradores á los términos de la convocatoria.

Asistieron unos 200 congresistas.

Desmienten desde Barcelona que Sol ingrese en el regionalismo.

Zaragoza.—Anoche hubo horrorosa tormenta en Ateba.

Muchas chispas en las calles: una mató á una joven á orillas del Ebro; grandes daños.

En el mítin republicano de Barcelona hubo violentos discursos contra el proceso de Montjuich, excitando á los obreros á no asistir á la procesión del Corpus, por previsión de algún atentado anarquista.

Combatieron las órdenes religiosas y el catalanismo, y abogaron por la revolución, azuzando á la benemérita y dando mueras á los jesuitas.

Tormentas en Avila y Segovia; inundadas las casas, y las cosechas arrasadas; sin desgracias.

En el Campo del Recreo verificóse el bansquete de la Unión Nacional, de más de 600 comensales, representantes de provincias.

A la hora de los brindis, promovióse escándalo monumental; bofetadas y palos.

Presidía Paraiso, que en un discurso quejoso de la persecución sufrida en las elecciones por los candidatos de la Unión.

Abogó por las economías.

Otros discursos en el propio sentido.

## La solución

Capital y trabajo andan hace tiempo á la greña al objeto de recabar cada uno para sí la mayor participación posible en las ganancias de la producción.

Uno y otro, á mi ver, no han entendido la cuestión, y planteando mal el problema, no aciertan con la solución.

He dicho ya otra vez que, como todas las unidades que actúan en el mundo moral como en el físico, la económica es binaria. Los dos elementos necesarios é imprescindibles son el capital y el trabajo.

El capital sin el trabajo nada puede producir, y el trabajo sin el capital se reduciría á un desgaste de fuerzas sin utilidad alguna.

Bienes verdad que el primero parece dominar; pero su dominio es puramente relativo y circunstancial, mientras que el del segundo, aunque en la actualidad latente, será en definitiva absoluto y avasallador.

El capital no puede crearse trabajo, mientras que éste ha sido el creador del capital que puede formarlos cuando y cómo quiera para completar por sí la unidad económica, y en esta circunstancia tiene el capital un peligro serio para el porvenir.

El trabajo ha tomado ya este camino.

El capital acumulado en las cajas de resistencia por el ahorro del obrero puede dar nueva faz á la llamada cuestión social en un porvenir no muy lejano.

Esto sucederá el día en que los obreros, con mejor acuerdo, en vez de malgastar aquel capital para paralizar la producción sosteniendo huelgas, lo apliquen á la adquisición de instrumentos para el trabajo, con independencia de los patronos.

La redención del obrero vendrá por este camino.

Las cooperativas le emanciparán del yugo del capital; pero con lógica fatal marcharemos por esta senda á la producción colectiva y, en último término, al socialismo.

Esto, si el capital no se apresura á cortarle el paso, entrando en justa y honrosa transacción con el obrero.

Por hoy, el capital se limita á resistir las exigencias de los obreros que piden disminución de horas de trabajo y aumento de capital.

Y obra con ello prudentemente; porque atendida la primera petición, insistirá periódicamente hasta quitar al capital toda participación en las ganancias de la producción.

Y es que, patronos y obreros, no ven que en el fondo de la cuestión palpita, más que el vil interés, una reivindicación de la dignidad humana.

El salario, sea grande ó pequeño, sólo representa el engrase de la máquina, el pienso que se da á la bestia; es decir, el medio adoptado por el capital para reparar las fuerzas que el obrero ha gastado en el trabajo. Contra esta idea se revuelve instintiva, inconscientemente el asalariado, desde que su mayor educación le ha hecho comprender que es algo más que un instrumento.

Para que esta lucha cese, es preciso que los dos elementos de la producción se pongan al mismo nivel; es necesario que el capital y el tra-

bajo, que constituyen la misma unidad económica, funcionen unidos por el interés común, y que, por lo mismo, uno y otro participen de las ganancias de la producción en proporción equitativa.

Cuando esto se haga, el obrero dejará de ser el instrumento del capital; será su asociado, su compañero. Habrá conquistado la dignidad del ser inteligente, por la cual lucha, y en vez de pedir, como ahora, disminución de horas de trabajo y aumento de salario, lo que procurará será auxiliar al capital en lo más que sus fuerzas se lo permitan, para conseguir una producción mejor y más abundante.

JUAN PROU.

## La corrida de ayer

El público sevillano salió ayer de la plaza discutiendo con acaloramiento las faenas ejecutadas por los espadas *Quinito* y *Montes* con los bichos de Clemente. Esto era que había visto algo, que había tenido momentos de entusiasmo que ¡ay!, no lograron proporcionarle las eminencias de coleta que cobran las consabidas *seis mil del ala* en las corridas de feria.

—*Estos son mejores que aquellos*—decían los aficionados, que para nosotros es traducción literal de la frase del filósofo:

*Esto matará á aquello.*

¡Estos son mejores que aquellos... Sí, tenía mucha razón al afirmar el público que se aburría en las corridas de Abril, después de pagar cinco pesetas, creído en que vería buenos toros y buenos toreros. *Quinito* y *Montes* demostraron ayer, dada la carencia de *astros* coletudos, que ellos son figuras para las grandes solemnidades, porque saben buscar palmas, porque tienen *lao* izquierdo, porque entretienen...

Y sin embargo ¡oh poder de las anomalías! ni uno ni otro figuran en el cartel de abono de la plaza de Madrid, y ni el nombre del uno ni el del otro combina en el cartel de las ferias de primer orden.

¿Por qué?... ¡Cualquiera es capaz de descifrar las anomalías!

\*\*

Basta de preámbulos y vamos á narrar algo de lo ocurrido en la corrida del primer día del Corpus del siglo XX.

La entrada fué buena, y la presidencia estuvo encomendada á los ediles señores Paz, Isern y Delgado.

Los toros del Sr. Clemente mostraron todos, exceptuando el lidiado en cuarto lugar, que apretó un poco en el primer tercio, la mansedumbre de los pacíficos bueyes. El corrido en último lugar era imposible de toda lidia. Los dos primeros se dejaron torear algo en quites, y el quinto acudía muy bien al trapo, apesar de ser manso.

En tamaño también fueron desiguales. Los de menor presencia, los lidiados en primero, tercero y sexto lugar. En conjunto, los toros pueden calificarse de muy medianos.

*Quinito*, que hacía porción de años no trabajaba en Sevilla, y que en el pasado *traía ruido*, estuvo toda la tarde bien, muy bien. Conociendo el modo de ser de este lidiador, no puede pedírsele nada mejor y más acabado de lo que ayer realizó. Hizo cuanto él puede hacer.

Su toreo con el capote es defectuoso y poco emocionante, porque alarga demasiado los brazos y no recoge á los toros en los vuelos de aquél. Con la muleta tampoco da reposo á los piés, aunque los bichos no achuchen; pero á la hora de meter el brazo, Joaquín se perfila bien, cruza mejor y llega con la mano al pelo. Alguien dice que hiera á cabeza pasada, mas ese no es defecto que aminore su mérito como estoqueador.

En banderillas, admirable; no quiebra como Fuentes, pero cambia con gran arte, y sabe prepararse el toro, dándole á éste su querencia natural.

El primer par que clavó ayer fué soberbio; el segundo buenísimo, por la voluntad y deseos de agradar que demostró el espada.

En resumen: que *Quinito* es un buen estoqueador y puede alternar airosamente, con las primeras figuras de la tauromaquia.

*Montes*: ¿Qué diremos de este diestro que tantos entusiasmos ha despertado en el público sevillano, que tantas esperanzas hizo concebir?

Ayer nos resultó el mismo torero de aquellas famosas novilladas que á tanta altura colocaron su nombre; pero más hecho, más matador de toros, con mayores alicientes para figurar por derecho propio á la cabeza de los lidiadores modernos.

A *Montes* sólo le falta para ocupar ese puesto que le abra sus puertas la plaza de Madrid; porque méritos tiene para competir ventajosamente con todos los que hoy visten taleguillas. Con el capote no hay ninguno que le aventaje. Admira la manera que tiene este torero de recoger los toros y dejarlos en suerte, sin mover los piés. Ayer dió lances é hizo quites de los que se acostumbran á ver en esta plaza muy de tarde en tarde. Las ovaciones que el público le prodigó fueron tan justas como merecidas.

La faena de muleta ejecutada con su primero, merece el calificativo de soberbia; la estoqueada con que finiquitó á este cornúpeto, después de pincharlo dos veces en lo duro, magnífica, la mejor de la tarde. Y eso que ayer solo se metió el acero por lo alto.

Los tres toros de Antonio *Montes*, heridos por las agujas, murieron sin necesitar que interviniese el puntillero.

El torero de Triana gozaba de muchas simpatías en Sevilla, pero su trabajo de ayer acrecentó aquellas. Bien lo merece.

De los banderilleros se distinguieron *Caide-rón* y el *Sordo*. Bregando, el primero de éstos, incansable y oportunísimo. También bregaron con arte *Antolín* y *Zayas*.

Picando... el sol.

La presidencia acertada, aunque durmiéndose en la suerte de banderillas de los toros cuarto y sexto.

—Estos son mejores que aquellos—decía el público al salir de la plaza discutiendo con calor los incidentes de la lidia, y á nosotros nos resulta esa frase la del filósofo:

*Esto matará á aquello.*

Hay que concederle la razón al público. Los diestros que ayer torear en nuestra plaza, sin estar conceptuados de eminencias coletudas, valen más que los que gozan de ese calificativo.

## Curiosidades

COMO SE FORMAN LAS MOSCAS

(CONCLUSION).

Es notable la diferencia de volumen del nuevo insecto con respecto á la envoltura de donde ha salido. Queda esto explicado si hacemos un pequeño corte en el cuerpo del insecto, y veremos que á cada lado del abdomen tiene una región membranosa llena de aire (fig. 13), causa de este aumento de volumen. Estas vejigas contribuyen á hacer el cuerpo de la mosca más ligero, y refuerza el sonido que hacen al volar, pues hace de caja armónica.

Una mosca se compone de tres partes bien distintas, á saber: la cabeza, en donde están situados los ojos y la trompa; el torax, donde se hallan los tres pares de patas y las alas, y el abdomen.

En el nacimiento de cada pata se encuentra un pequeño botón rosáceo: son las estigmas ó orificios por donde respiran. Los ojos (fig. 11), merecen un poco de atención. Con el microscopio se ve que se hallan divididos en miles de caras hexagonales, transparentes y convexas, que concentran los rayos luminosos sobre otros tantos diminutos nervios ópticos. De modo que está comprobado que cada faceta da una imagen total del objeto puesto en el campo de visión, y no como se ha creído, que cada uno de estos pequeños ojos daba una imagen parcial, formando entre todos la imagen única.

Ahora bien, ¿cómo estas miles de imágenes dan la sensación de un objeto único?

Esto ya es más difícil de explicar, aunque hay quien asegura que de la misma manera que en nosotros dos ojos nos hacen ver una sola imagen, dos, cuatro, seis, ocho ojos, no harán ver también más que una sola imagen.

En la parte anterior de la cabeza se halla la trompa (fig. 10), órgano especial, replegado en forma de codo, y por donde verifican la succión.

Esta trompa desprende un líquido que les sirve para disolver las substancias secas como el azúcar, etc., antes de chuparlas.

En el nacimiento de la trompa hay dos órganos más pequeños que ésta, que son las del olfato.

La figura 14 representa la extremidad de una de las patas, de admirable delicadeza. Muchas otras cosas podríamos decir, pero la falta de espacio nos lo impide y solo añadiremos que la descripción que hemos hecho, no solo se refiere á las moscas comunes, sino á otras muchísimas especies parecidas.

## Noticias locales

El día del Corpus terminó con bastante animación, como había empezado.

Por la tarde hubo mucha concurrencia en los jardines del Alcázar y en el paseo de la orilla del río, donde el desfile por la tarde de carruajes estuvo muy animado.

Por la noche hubo concierto por el Orfeón Sevillano en la Plaza Nueva, que estuvo muy animada.

Los forasteros que ayer nos visitaron fueron más que otros años, suponiendo que éstos no habrán quedado descontentos de su rápido viaje.

LA HUELGA EN CARMONA

En el tren mixto de ayer salieron para Carmona las dos compañías del regimiento de Granada que dijimos ayer estaban preparadas al efecto.

Las fuerzas iban al mando del comandante Sr. Rodríguez Hinojosa.

Estas fuerzas estarán á las órdenes del coronel de la Guardia civil Sr. Elías, que, como es sabido, se encuentra en aquella ciudad.

\*\*

Esta madrugada estuvo conferenciando el gobernador con el Sr. Elías por telegrafo, dándole éste muy buenas impresiones respecto á la huelga, considerando muy próxima una solución satisfactoria para obreros y labradores.

\*\*

A pesar de estos informes que nos ha dado el gobernador, Sr. Madrid-Dávila, las noticias particulares que de Carmona se tienen insisten en presentar con carácter de gravedad el actual conflicto, que se dice será muy difícil de resolver.

El ilustrado estudiante Valentín Baquero y